

HISTOIRE SAINTE

VIIIÈME LEÇON

*Le déluge**(Suite)*

Après que la pluie eût tombé pendant quarante jours et quarante nuits sur la terre et que tout être vivant fût détruit par submersion (expliquez ce mot), Dieu ferma les cataractes du ciel et l'atmosphère redevint serein. Un grand vent se remit à souffler sur la terre, la surabondance d'eau qui la couvrait se mit à s'évaporer.

L'arche avait été ballotée pendant sept mois et vingt-sept jours. Noé s'aperçut alors qu'elle s'arrêtait sur quelque chose de solide, c'était sur le Mont Ararat en Arménie. Après quarante jours, il ouvrit une fenêtre de l'arche et laissa voler un corbeau qui ne revint pas. Sept jours après, il envoya une colombe qui s'éleva bien haut dans l'air, pour s'orienter, et ne voyant aucun lieu pour reposer son pied revint se jeter dans les mains de Noé ; il la renvoya sept jours plus tard et elle ne revint que le soir portant dans son bec une branche d'olivier. Par ce signe le Serviteur de Dieu conclut que la tête des arbres étaient découverte.

Sept jours plus tard, Noé la renvoya et elle ne revint plus ; il jugea par là que la terre était habitable.

Il ne voulut pas, néanmoins, quitter son lieu de refuge avant que Dieu lui en donnât l'ordre. Cet ordre, il le reçut et il s'empressa de le mettre à exécution.

Il sortit de l'arche avec sa femme, ses fils, leurs femmes et tous les animaux qui s'y trouvaient. Le premier acte qu'il fit fut d'offrir un sacrifice à Dieu qui l'avait sauvé de la destruction générale et l'Éternel agréa ce sacrifice en disant : " Je renouvelle l'alliance que j'ai faite avec toi ; je ne détruirai plus le

monde par le déluge," et pour signe de cette promesse solennelle il lui donna l'*arc-en-ciel*. " Je te permets de te servir de la chair des animaux pour ta nourriture, mais à l'avenir, la vie de l'homme ne dépassera pas cent vingt ans (1.º) " (1).

Mes enfants, quand vous serez plus vieux et que vous comprendrez mieux les choses, réfléchissez sur ce fait extraordinaire qui tient du prodige.

Bien que les hommes de ce temps fussent constitués pour vivre plusieurs centaines d'années, en voilà un qui, à l'âge de trois cents ans, entreprend, sans aucune connaissance de nos lois mécaniques, une construction dont nos meilleurs ingénieurs n'oseraient assumer la responsabilité avec des millions ; il est bien vrai que le travail a duré cent ans, mais tout avait été si habilement prévu que rien n'a fait défaut. Où Noé avait-il étudié la science nautique ? Où avait-il puisé ces connaissances en fait de l'équilibre d'un vaisseau ? Quand on a construit le Léviathan en Angleterre, on a considéré la chose comme une merveille ; mais qu'est-ce en comparaison de l'arche de Noé ?? Quant aux animaux qu'il a recueillis pour remplir son arche, laissons à l'histoire le soin d'apprécier ce fait.

EXPLICATIONS

M.—Que fit Noé après être resté sept mois et vingt-sept jours dans l'arche ?

E.—Il s'aperçut qu'elle s'arrêtait sur quelque chose de solide et pensa que l'eau baignait.

M.—Que fit-il alors ?

E.—Il envoya un corbeau qui ne revint pas.

M.—Que fit-il sept jours plus tard ?

E.—Il envoya une colombe qui, après s'être élevée très haut dans l'air, ne vit aucun

(1) Plusieurs auteurs prétendent que cette réduction de la vie de l'homme est due à l'usage de la chair des animaux.